

## Beschlussvorlage

zur Behandlung in **öffentlicher Sitzung**

### Betreff

**Friedhof Melaten - Realisierung des Skulpturenwettbewerbsergebnisses zum 200-jährigen Jubiläum**

### Beschlussorgan

Ausschuss für Umwelt und Grün

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 3 (Lindenthal)	28.01.2013
Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld)	18.02.2013
Kunstbeirat	21.02.2013
Ausschuss Kunst und Kultur	26.02.2013
Ausschuss für Umwelt und Grün	07.03.2013

### Beschluss:

Der Ausschuss Umwelt und Grün beauftragt die Verwaltung, die anlässlich des Jubiläums „200 Jahre Friedhof Melaten“ geschaffene Skulptur auf der Fläche des Westrondells auf der Hauptwegeachse des Melatenfriedhofs aufzustellen.

**Haushaltsmäßige Auswirkungen** **Nein**

<input type="checkbox"/> <b>Ja, investiv</b>	Investitionsauszahlungen	_____€	
	Zuwendungen/Zuschüsse	<input checked="" type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja	_____ %
<input type="checkbox"/> <b>Ja, ergebniswirksam</b>	Aufwendungen für die Maßnahme	_____€	
	Zuwendungen/Zuschüsse	<input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja	_____ %

**Jährliche Folgeaufwendungen (ergebniswirksam): ab Haushaltsjahr:**

a) Personalaufwendungen	_____€
b) Sachaufwendungen etc.	_____€
c) bilanzielle Abschreibungen	_____€

**Jährliche Folgeerträge (ergebniswirksam): ab Haushaltsjahr:**

a) Erträge	_____€
b) Erträge aus der Auflösung Sonderposten	_____€

**Einsparungen: ab Haushaltsjahr:**

a) Personalaufwendungen	_____€
b) Sachaufwendungen etc.	_____€

Beginn, Dauer

\_\_\_\_\_

**Begründung:**

Anlässlich des 200-jährigen Bestehens des Friedhofs Melaten im Jahre 2010 hat die Stadt Köln einen Ideenwettbewerb für den Entwurf eines Denkmals ausgelobt, das auf einem zentralen Platz im Eingangsbereich des Friedhofs (Piusstraße) positioniert werden sollte, um diesen Platz attraktiver zu gestalten.

Mit Beschluss des Ausschusses für Umwelt und Grün vom 24.03.2011 wurde die Verwaltung beauftragt, den Siegerentwurf des Skulpturenwettbewerbes (s. Anlagen 1-3) anlässlich des Jubiläums „200 Jahre Friedhof Melaten“ zu realisieren.

Aufgrund der in diesem Zusammenhang in der Öffentlichkeit geführten Diskussion äußerte Herr Christian Schaller als Inhaber des Urheberrechts für den von seinem Vater 1957 gestalteten Eingangsbereich des Friedhofs Melaten an der Piusstraße Mitte 2011 Bedenken gegen die Aufstellung der Skulptur am ursprünglich geplanten Ort.

Daraufhin wurde mit Beschlussvorlage 1485/2012 vorgeschlagen, die aus dem Wettbewerb hervorgegangene Skulptur der Künstler Henriette und Hilarius Schwarz außerhalb des Friedhofs auf eine vis-a-vis dem Friedhofseingang befindliche Grünfläche an der Piusstraße aufzustellen. In der Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Grün am 14.06.2012 wurde die Vorlage mit der Aufforderung an die Verwaltung, weitere alternative Standorte zu prüfen, vertagt.

Nach entsprechender Prüfung und Abstimmung mit den Künstlern sowie der Denkmalbehörde wurde nunmehr ein Standort auf dem westlichen Rondell auf der Hauptachse des Friedhofs gefunden (s. Anlage 4), der anlässlich eines Ortstermins am 10. Januar 2013 den Mit-

gliedern des Ausschusses für Umwelt und Grün, der Bezirksvertretung Lindenthal und des Kunstbeirates vorgestellt wurde.